



Le Belvédère de Saint-Nicolas

Bulletin du Prieuré Saint-Nicolas

60bis, rue Français - 54000 NANCY
09 53 84 61 70 - prieure.nancy@gmail.com

Chapelle du Sacré-Cœur
65, rue du Maréchal Oudinot
54000 NANCY

Chapelle de la Nativité de ND
Domaine de Ladonchamps
Rte de Thionville (D 953)
57140 WOIPPY

Chapelle de l'Annonciation
22, avenue Irma Masson
52300 Joinville

Chapelle du Sacré-Cœur
41, rue de la filature
88460 CHENIMENIL

N° 84 - septembre 2018

Le mot du prieur



Par-dessus tout, plus que tout... La langue française est riche en expressions pour qualifier certaines de nos aspirations. Il est dans notre vie des choses auxquelles nous donnons une telle importance que ce sont nos premières préoccupations, celles qui nous importent le plus, auxquelles nos pensées reviennent le plus souvent. Elles sont alors comme « notre vie », parce que ce sont elles qui la caractérisent le mieux, qui nous caractérisent le mieux.

On peut dire de Mozart que sa vie a été avant tout la musique, Molière le théâtre, Rembrandt la peinture... Nous avons tous des centres d'intérêt divers et des talents variés qui nous portent à l'un ou l'autre domaine dont nous faisons notre activité favorite, nous passionnant pour elle. Notre vie en vient à s'organiser autour de ce pôle, à s'harmoniser avec lui, c'est alors l'élément directeur de nos journées, de notre activité, nos pensées y revenant sans cesse. Nous sommes prêts souvent à beaucoup de sacrifices pour cet objet principal de nos désirs, parce que c'est celui que nous voulons *avant tout* !

Le Martyrologe du 13 septembre nous présente un saint Philippe, d'Alexandrie, père de la vierge sainte Eugénie. Il a laissé sa charge de Préfet de l'Égypte pour pouvoir être baptisé. Il fut par la suite martyrisé par ordre de son successeur, le Préfet Tércence, alors qu'il était en train de prier. Ce saint nous manifeste bien qu'il voulait *avant tout* faire son salut et que rien ne comptait avant le trésor de la grâce baptismale. Il était de ceux qui ont compris ce qui importe vraiment, à l'image du



« mihi vivere Christus est » de saint Paul ! Saint Philippe en a été récompensé dans la gloire du Ciel, mais aussi dans les fruits de sainteté qui ont rejailli sur sa fille. Quels parents ne voudraient pas avoir des enfants saints ? Quels catholiques ne voudraient pas voir arriver la conversion d'un ou plusieurs membres de leur famille ou parmi leurs amis ou connaissances ? Il est malheureusement à craindre que nous ne le voulions pas *avant tout* autre chose... sinon nous prendrions plus de moyens pour y parvenir.

Pourquoi les psychologues font-ils fortune aujourd'hui ? Parce que nous sommes au siècle de la dépression et du burn-out... Et pourquoi ces problèmes psychologiques sont si répandus ? Parce que l'homme contemporain et préoccupé *avant tout* de lui-même. Il s'écoute trop, ramène sans cesse les choses à lui, ne sait plus donner ou se donner. Où est passée cette chrétienté dans laquelle on embrassait la foi au mépris de sa situation et de tous les dangers ? Où est passée la chrétienté dans laquelle on était prêt à des sacrifices considérables pour accomplir un pèlerinage dans le but de conduire son âme au salut, mu par la ferveur de la dévotion ou la force du repentir ?...

En cette rentrée de septembre, mesurons notre idéal, vérifions quel est l'étalon de nos choix. Que voulons-nous *avant tout* ? Notre bilan fitness ? Notre chiffre d'affaire ? Notre quota de vacances ? « Ce que je veux, c'est aller au Ciel » nous dit François de Fatima.

Abbé Grégoire Chauvet +

Mysterium Fidei (IX)

Les écrits de l'abbé Mouraux

Article précédent dans le numéro 83 de juillet-août 2018

Le Gloria

Aux antipodes de telles billevesées, à la sainte messe, le Célébrant, après le Kyrie, se rend au milieu de l'autel, étend les bras, élève les mains vers le Ciel, récite ou chante selon le rite de la messe, "**Gloria in excelsis Deo**", en joignant les mains et s'inclinant au mot "**Deo**". Ces gestes que l'on retrouvera plusieurs fois durant la sainte messe veulent proclamer l'**amour** du prêtre pour son Dieu, implorer sa **miséricorde**, et protester de son **respect** en s'inclinant. Les clercs présents s'unissent à lui en saluant de la barrette ; les Fidèles saluent de la tête. Les mêmes signes de respect sont prescrits à la grand-messe au chant de **Adoramus** (Nous vous adorons) de **Gratias agimus** ; Nous vous rendons grâces) et de **Suscipe déprecationem nostram** (Recevez notre prière).

Quand Pline le Jeune écrit à Trajan sa célèbre lettre sur les Chrétiens, c'est sans doute au **Gloria** qu'il fait allusion en parlant "l'hymne que chante les disciples de "Christus". Le Gloria était en effet la prière du matin des premiers Chrétiens. Ils voyaient en lui le résumé de l'histoire de leur Salut : ses premiers versets ne reprennent-ils pas le chant des anges de la Nativité du Seigneur. On ne le chantait pour ce motif, dans l'Eglise primitive, qu'à la messe de minuit, à Noël. Lors des grandes controverses trinitaires, le pape Symmaque, en 300, le fit réciter et chanter les dimanches comme l'affirmation solennelle du mystère de la sainte Trinité. Saint Pie V l'introduisit dans toutes les messes, sauf aux messes votives et aux messes de pénitence (Carême et Avent). On peut considérer cette magnifique prière non seulement sous son aspect trinitaire mais encore

comme le chant jubilant des enfants reconnaissants, fidèles et suppliants du Seigneur : en effet,

— **Il est une louange à Dieu le Père** : "nous vous louons, nous vous bénissons, nous vous adorons, nous vous glorifions.

— **Il affirme la filiation divine du Fils devenu notre Rédempteur** : nous affirmons que Jésus, Fils du Très-Haut, siège à la droite de Dieu ; qu'il est le **saint** par excellence, l'**agneau** symbolisé par les propitiations de l'Ancien Testament, qui par sa mort nous a rachetés.

— **Il se termine sur la louange au Saint-Esprit**, notre sanctificateur. . . «

Ainsi le **Gloria** apparaît comme l'écho **joyeux** de la supplication **angoissée** du **Kyrie**. Au Kyrie, répétons-le, nous avons exprimé notre besoin de **rédemption**. Au **Gloria**, convaincus que cette Rédemption est accomplie et que nous allons en revivre le sacrifice, à la messe, nous chantons notre **reconnaissance** à la Trinité, nous méritons la **paix** promise par les anges aux hommes de "**bonne volonté**", c'est-à-dire aux hommes **soumis** à Dieu **dans l'amour** et qui se veulent **obéissants** à ses lois.

Dominus vobiscum

Le Gloria étant terminé, le Célébrant baise l'autel. Il se retourne vers le peuple, et dit ou chante (selon la messe) "**Dominus vobiscum**" (Le Seigneur soit avec vous). C'est le salut de la **paix**. C'est une invitation pressante au **recueillement** : "Prenez garde, semble dire le Célébrant, faites attention, car ce qui va suivre est de la plus haute importance : je vais, moi, prêtre, parler à Dieu en votre nom..."

A suivre...

Rentrée des classes



Jeudi 6 septembre, le Cours Sainte-Philomène de Nancy a fait sa rentrée. Il accueille cette année 15 élèves du CP au CM2.

L'école se développe donc tout doucement, mais ce nombre oblige les projets mis en route depuis sa fondation à voir enfin le jour !

Votre générosité et vos prières sont donc les bienvenus pour qu'aboutisse enfin le nécessaire agrandissement de ses structures.

Pèlerinage à Domrémy



Dimanche
30 septembre 2018

Départ fixé à 9h30 et **messe solennelle** de clôture à la basilique du Bois-Chenu à 16h00.

Déjeuner vers 12h30 à la chapelle de ND de Beauregard.

Montée depuis Domrémy vers la basilique à 15h15.

Marche de **16 km** à un rythme adapté à tous. Possibilité de prendre les poussettes pour les plus petits.

Notre-Dame de Sion



Samedi 8 septembre, pour la deuxième édition, le pèlerinage à Notre-Dame de Sion a réuni une vingtaine de marcheurs, dont la moitié d'enfants.

Cette journée familiale autour de la sainte Vierge, *la très bonne Mère* et *duchesse de Lorraine*, Notre-Dame de Sion, fut très agréable et très priante.

Un déjeuner sur l'herbe fut l'occasion pour les fidèles présents de fêter les anniversaires de l'abbé Chauvet et de monsieur Philippe Marietti.

CONFÉRENCES

Sujets et intervenants variés une fois par mois
à Nancy un soir de semaine à 20h30.

Les nouveaux sujets et intervenants

pour 2018-2019

- ◆ *Le Liban, survie d'une tradition chrétienne* par monsieur l'abbé Grégoire Chauvet
- ◆ *Considérations sur la Guerre d'Algérie* par le colonel (er) Xavier Pierson
- ◆ *1919, Le traité de Versailles* par le colonel (er) Xavier Pierson
- ◆ *Les Croisades, une Histoire assombrie (2)* par monsieur l'abbé Grégoire Chauvet
- ◆ *Le Lion des Flandres, vie de Monseigneur Lefebvre racontée aux enfants* par monsieur l'abbé Benoît Knittel
- ◆ *Là où meurt l'espoir, brille l'espérance* par monsieur et madame Alexandre Caron
- ◆ *Le sens du beau, d'après Jean Ousset et Roger de Saint-Chamas* par monsieur l'abbé Grégoire Chauvet
- ◆ *L'élégance féminine ou « la mode chrétienne »* par mademoiselle Thérèse Curien
- ◆ *Les témoins de Jébovah* par madame Zohra Picard
- ◆ *Connaître notre Lorraine (3)* par monsieur Jean-Baptiste Picard

Les dates sont encore à déterminer avec les conférenciers. Les jours pourront varier en fonction de ceux-ci, mais l'horaire sera chaque fois à **20h30**. Je souhaite vous voir nombreux et leur faire bon accueil, car certains viendront de loin (Verdun, Paris, Tours et même Brest !) pour nous faire profiter de leur travaux, connaissances ou expériences.

Certaines conférences seront données aussi au groupe de jeunes, toujours sur Nancy.

AGENDA

Activités du prieuré en Lorraine
ou de dimension nationale en 2018-2019

Quelques dates à noter
pour 2018-2019

- * Dimanche 30 septembre 2018 : *Pèlerinage à Domrémy*
- * Décembre 2018 : *Pèlerinage à Saint-Nicolas-de-Port (nouveau)*
- * Dimanche 9 décembre 2018 : *Marché de Noël et déjeuner paroissial de la saint Nicolas à Nancy*
- * Samedi 13 avril 2019 : *Pèlerinage à Toul*
- * 8-9-10 juin 2019 : *Pèlerinage de Pentecôte*
- * Dimanche 2 juin 2019 : *Kermesse du prieuré à Nancy*
- * Samedi 22 juin 2019 : *Kermesse de l'Etoile du matin*
- * Vendredi 28 juin 2019 : *Ordinations sacerdotales à Ecône*

Pour aider l'apostolat en Lorraine

Vous pouvez faire un don :

- ◆ Par chèque
à l'ordre du *Prieuré Saint-Nicolas*
- ◆ Par l'enveloppe du denier du culte dans la quête
- ◆ Par virement (cf. ci-contre)

Un reçu fiscal vous sera adressé sur demande.

Le compte à créditer est le suivant :

Titulaire : FSSPX PRIEURE ST.-NICOLAS-NANCY

Code Banque : 30002 Code Guichet : 05922 Compte n° 0000079346V

Clef RIB : 45

Domiciliation : CL BDI ROUEN SDC

IBAN : FR37 3000 2059 2200 0007 9346 V45 BIC : CRLYFRPP

